



---

## LICENCIATURA EN NUTRICIÓN

---

**Materia:** Bioética y profesionalismo

**Actividad:** Mapa conceptual → fundamentos éticos y morales en la conservación de la vida en circunstancias específicas.

**Docente:** Ing. Juan Jesús Agustín Guzmán

Alumna: Xochitl Pérez Pascual

Quinto cuatrimestre - Grupo "A"

Tapachula Chiapas -- 14/03/2021

# Fundamentos éticos y morales en la conservación de la vida en circunstancias específicas

## Retos fundamentales sobre ética y salud en la conservación de la vida

la atención a la salud lleva implícita la búsqueda del bien para seres humanos, sean individuos sanos o enfermos, sean grupos aquejados de algún problema o a los que se trata de evitarlo al realizar acciones preventivas.

Se debe tener en cuenta la responsabilidad de la sociedad y del Estado en la búsqueda de la salud de sus miembros. Junto a este compromiso poblacional, también se debe considerar la necesidad de hacerlo con la intención de alcanzar condiciones de justicia social, en las que la distribución de los recursos para la salud sea accesible a todos, además de equitativa.

Las decisiones no pueden ser solamente técnicas. Se debe tomar en cuenta opiniones, saberes e inquietudes del paciente y su familia, en el caso en que esto sea factible, permitirá disponer de una mayor y mejor posibilidad de hacer las cosas de forma conveniente.

Es necesario considerar que la actitud moral del médico y su capacidad de reflexión ética, son principios básicos para que alguien sea considerado como un buen médico. Además, se requiere el conocimiento adecuado, actualizado y pertinente para el contexto en el que desarrolle su actividad profesional. La primera y fundamental obligación moral del médico tiene que ver con el conocimiento, con la capacidad, con el manejo de los procesos diagnósticos y de los esquemas terapéuticos más indicados, en una palabra, con su preparación.

Junto a los deberes individuales también se presentan los de orden familiar y cada vez más los de orden social, colectivo o poblacional. Esto tiene numerosas implicaciones. Por una parte, debemos reconocer que los asuntos de un paciente son muy importantes, pero no los únicos. También están presentes los asuntos de otros enfermos, los asuntos de los otros, los de los demás.

El planificador o administrador de los servicios, el responsable de diseñar las políticas públicas. El médico clínico, el responsable de dar una consulta, de decidir y practicar una intervención quirúrgica, el que se enfrenta en la trinchera a los problemas que cotidianamente le plantean sus pacientes.

## Bibliografía

roberto calva rodriguez, bioetica, mc graw hill, 2006.

lyons, el uso de portafolios propuestas para un nuevo profesionalismo docente, amorrortu editores, 2003

jorge luis hernandez arriaga, bioetica general, el manual moderno, 2008

benjamín herreros, fernando bandrés, historia ilustrada de la bioética, ademas comunicación gráfica, s.l., 2015

josé antonio morales gonzález, graciela nava chapa, jaime esquivel soto, luis enrique díaz perez. principios de ética bioética y conocimiento del hombre. universidad autónoma del estado de hidalgo, primera edición, 2011

fernando lolas, bioetica “el dialogo en las ciencias de la vida”, editorial universitaria, 1998

